

◉ CICLOTURISMO VII MARCHA CICLOTURISTA PUERTOS DE LA RIBAGORZA

# Mucha 'marcha' en La Ribagorza

La prueba, con turismo y deporte de la mano, sigue creciendo en cantidad y calidad

M.A.B.

**HUESCA.**- Ochocientos cicloturistas participarán en la séptima edición de la Marcha Puertos de la Ribagorza Pirineos 200 que se celebrará el próximo sábado día 26 con salida y llegada en Graus. La prueba fue presentada ayer en Huesca en el transcurso de un acto en el que estuvieron Ramón Miranda, alcalde de Graus; Roberto Riverola, director técnico del PMD de Graus; Félix Jordán de Urriés, consejero comarcal de Deportes y director de organización de la Marcha; y Manuel Tena, coordinador del Servicio Comarcal de Deportes de La Ribagorza.

Con el paso de los años la prueba se ha convertido en una de las cicloturistas más importantes a nivel nacional y está incluida en el circuito de "Ciclismo a Fondo-Forum", en el de grandes marchas de la RFEC y el internacional de la UCI "Ciclismo para todos", al que se ha incorporado en esta edición.

El alcalde grausino, Ramón Miranda, señaló que el hecho de haber llegado a los siete años "ya es un éxito en sí mismo" y habló de una "consolidación progresiva, sin prisa pero sin pausa", lo cual "garantiza una larga vida". Recordó que se llevaban muchos años trabajando en distintos eventos por la promoción del territorio y que éste era uno de ellos, que además también favorece en la idea de "hacer comarca" puesto que la marcha discurre por 18 de los 32 municipios de La Ribagorza. Miranda incidió en la idoneidad del territorio por sus valores paisajísticos y medioambientales para la práctica de los deportes de naturaleza y el turismo.

Otro aspecto que dejaron patente los organizadores es el deseo de "primar la calidad sobre la cantidad", con una esmerada atención no sólo a los participantes sino también a sus acompañantes. Entre unos y otros la cifra de visitantes a La Ribagorza el próximo fin de semana puede situarse en torno a las dos mil personas.

Félix Jordán de Urriés subrayó el gran impacto que supone para Graus y comarca esta prueba por la afluencia de gente antes citada, por ser una pieza clave en la promoción turística del territorio y por la imagen que se pretende transmitir de una comarca "dinámica, activa, emprendedora y con capacidad para organizar eventos de gran envergadura".

En este sentido, se resaltó también el papel de los 300 voluntarios, así como la colaboración de los 18 municipios por los que pasa la marcha, con mención especial al ayuntamiento de Graus, que es quien absorbe el grueso de la prueba, e igualmente la labor que desempeñan Guardia Civil (rural



La prueba, con trazado atractivo y duro, se celebra el próximo día 26. ARCHIVO



Riverola, Miranda, Jordán de Urriés y Tena, en la presentación de ayer. VICTOR IBÁÑEZ

y de tráfico), Cruz Roja, Protección Civil y Bomberos, que también contribuyen a dar mayor calidad.

Manuel Tena indicó que el Servicio Comarcal de Deportes ejercía un papel de soporte en las tareas organizativas del C.C. Graus y Patronato de Deportes e hizo hincapié en la importante "movilización e implicación de la comarca" e igualmente en el hecho de que "un evento organizado por ribagorzanos permite un crecimiento sostenido y controlado y que cada año se pueda repetir".

## APUESTA POR LA CALIDAD

La prueba ha apostado decididamente por la calidad y pretende, según señaló Roberto Riverola, tratar a los cicloturistas "con el mismo mimo que el primer día".

Los participantes dispondrán de una serie de servicios mejorados en cantidad y calidad con respecto a ediciones pasadas.

También se ha mejorado el firme de la carretera en muchos kilómetros de la prueba (especialmente entre Benabarre y Laguarres).

## JOANE SOMARRIBA

En la jornada del viernes se ofrecerá un aperitivo de bienvenida en la recogida de dorsales y en la miniferia que se celebrará los patrocinadores más importantes expondrán sus productos y novedades. En esta jornada también hará una demostración de Cardgirus la campeonísima española Joane Somarriba, a quien la organización va a hacer un reconocimiento especial en la salida de la marcha. En la misma también se tendrá un recuerdo a Dani Guzmán, triatleta fallecido recientemente y "ejemplo de deportista y vitalidad" vinculado a Graus. Está pendiente de ser confirmada la participación de Abraham Olano y es segura la de Javier Moracho y el ex-profesional Sergio Pérez. También es factible la del campeón del Dakar

Nani Roma y la de ciclistas profesionales del Relax que no estén en la Vuelta a Cataluña.

La organización ha fijado el límite de los participantes en 800 (ayer eran ya 650 los cicloturistas confirmados) y no se admitirán inscripciones el mismo día de la prueba ya que el plazo quedará cerrado a las 21 horas del viernes día 25.

## RECORRIDO EXIGENTE Y ATRACTIVO

La prueba es de 200 kilómetros con un recorrido exigente pero atractivo al mismo tiempo. Los cicloturistas deberán superar cinco puertos: Castillo de Laguarres (1.060 m.), Serrate-Vilas del Turbón (1.070 m.), Bonansa (1.380 m.), Col de Espina (1.409 m.) y Col de Fadas (1.470 m.) (estos dos últimos serán también escollos en la etapa reina de la Vuelta a España, con final en Andorra). El desnivel acumulado es de 2.900 metros y en la pasada edición se invirtió un tiempo de 5 horas y 48 minutos.

◉ CICLISMO

## Renault Auto4 compite en el Luis Muñoz y los juniors, en Estella

D. A.

**HUESCA.**- Sabiñánigo alberga el domingo el Memorial Luis Muñoz, una de las pruebas más importantes de Aragón para categoría élite y sub-23 y en la que se darán cita unos 90 corredores de equipos aragoneses, catalanes y navarros, sobre todo. La prueba, de 122 kilómetros, consta de tres vueltas al circuito tradicional con salida en Sabiñánigo y la subida a Navasa.

El Renault Auto Cuatro-CC Oscense acude con mucha ilusión a una prueba que, según explica su director Martín Pena, están encantados de correr por disputarse en el Alto Aragón y el buen trato del CC Sabiñánigo.

Pena señala que el trazado es duro y que en la tercera vuelta los corredores suelen notar el cansancio acumulado en las subidas anteriores a un puerto que, aunque no de excesiva dureza, tiene unos 12 kilómetros.

La carrera, explica el técnico oscense, suele romperse en las subidas a Navasa, aunque posteriormente se producen reagrupamientos, salvo que se produzca una fuga importante o el viento empieza a azotar. Por otro lado, si aparece la lluvia el trazado se pondrá complicado para los corredores.

Las principales bazas del equipo oscense son Miguel Bergua y Javier Paules, que llegan en un buen estado de forma. Completarán la formación Jorge Imaz, Fernando Beltrán, Adrián Barceló, Rubén Palaset, Alberto Orduna y Andrés Losfablos.

## LOS JUNIORS, EN ESTELLA

El equipo junior del Huesca La Magia-Forcusa competirá en la prueba que se disputa hoy en Estella. El director deportivo del equipo, Dani Cremades apunta que esta prueba está intercalada entre dos objetivos importantes, como el Campeonato de Aragón de la semana pasada y las pruebas de Copa de España de las próximas. La prueba sólo tiene la dificultad de un par de puertos cortos y sin excesiva dureza durante sus 75 kilómetros. Alberto Ara, Daniel Iglesias y Fernando Polo son los corredores del equipo altoaragonés que mejor alcanzan esta prueba. Completan el equipo para esta cita Carlos Arbués, Javier Casalé, Diego Quevedo, Jorge García, Alejandro Benítez y Juan Forníés. También compite en esta prueba el serrallés del CC Tafallés, Fran Moreno.